

## 一般質問一覧表（平成29年第2回定例会）

(町長に対するもの)

No.	議席	議員名	件名
1	1	高田 議員	町職員の横領事件における町長の想いと再発防止策は
2	1	高田 議員	ふるさと納税の歳入をどのように確保するのか
3	8	杉本 議員	国の種子法が廃止、国、道や農協に対応を具体的に求めては
4	8	杉本 議員	ホロピリダムの小水力発電の設置を検討し、実現できないか
5	5	久保 議員	町長は、JRの利用促進にリーダーシップを発揮すべきだが
6	6	長原 議員	ご当地ナンバー制度を進めては
7	2	津川 議員	やさしい町づくりについて
8	10	橋場 議員	安倍内閣の憲法改悪路線に反対されたい
9	10	橋場 議員	「テロ等組織犯罪準備罪（共謀罪）」法案に反対されたい
10	10	橋場 議員	国民健康保険制度の都道府県1本化に対する見解を聞きたい
11	10	橋場 議員	海水浴時期のお客を呼び込むのにほろしん温泉の洗い場の増設を
11件	6人		

(教育長に対するもの)

No.	議席	議員名	件名
1	2	津川 議員	体育施設の利用料金について
1件	1人		

平成29年 第2回沼田町議会定例会 一般質問要旨

【町長】

通告順	1	質問 議員	高田議員
質問 項目	町職員の横領事件における町長の想いと再発防止策は		
質問 内容	<p>町職員による公金横領というあってはならない、本当に残念な事件が起きました。</p> <p>町は（議会を含め）町民各位に公式な場で説明と謝罪をし、今後への対応を明確にすべきと思い質問をします。</p> <p>1. 今回の横領事件における町長の想いを述べて下さい。</p> <p>2. 他の会計や通帳等についても、一斉点検を行ったと思うが、結果はどうであったのか。他に不審なものは無かったのか。</p> <p>3. 今回の横領事件の原因はどこにあったと考えているのか。</p> <p>4. 再発防止のため、どのような対策をとったのか。</p>		

通告順	2	質問 議員	高田議員
質問 項目	ふるさと納税の歳入をどのように確保するのか		
質問 内容	<p>ふるさと納税の返礼品について、制限しようとの動きがあります。</p> <p>今定例会に提出されている、平成28年度一般会計補正予算（専決第2号）を見てみると、ふるさと納税等による歳入が約2億8515万円、返礼品や諸経費を含んだ歳出が約1億8805万円となっています。</p> <p>手元に残るのは約1億円ですが、貴重な一般財源であります。</p> <p>4月1日付けの総務大臣通知には、大きく4点の事項が記載されています。その中に、「返礼割合は社会通念に照らし3割以下とする」と明記されています。</p> <p>平成29年度の予算を見てみると、ふるさとづくり基金指定寄付金として3億1000万円の歳入を見込んでいます。</p> <p>1. 返礼割合を3割以下にすると、ふるさと納税の魅力が薄れ寄付件数や寄付額の減少が予想されます。沼田町の返礼品は地場産品である雪中米を中心に構成されており、返礼率がそれほど過度な物は無いと思います。総務省の市町村税課長通知をふまえどのように対応し、3億1000万円の歳入をどのように確保するのか。</p> <p>2. 寄付者に対する財源充当事業の成果報告を、どのように行っているのか、今年度の変更点はあるのか。</p>		

通告順	3	質問議員	杉本議員
質問項目	国の種子法が廃止、国、道や農協に対応を具体的に求めては		
質問内容	<p>60年にわたり稲・麦・大豆などの穀物生産に重要な役割を担ってきた主要作物種子法が、民間の品種開発意欲を阻害しているとの理由で生産現場の声も十分に聞かず今国会で廃止されました。</p> <p>1、道でも種子法関連の条例はありましたるが、種子法は、農家に大量供給する前の、原種などの種子生産と品質の審査、奨励品種の選定に向けた試験などを道に求めていたので（ゆめぴりか）のようなおいしいお米の開発がされたが、廃止後北海道に適した品種開発は可能か、種子の大量安定供給など、道や農協に求めるものを具体的に示しては。</p> <p>2、廃止法案は来年4月1日ですが、現政権は攻めの農業、儲かる農業を旗印に大規模化や企業参入を進める法案を急いでいますが、国の基本的な食料確保の責任や地方創生といいながら、農業の弱体化は地方衰退に繋がるので国に見直しを求めてはどうか。</p> <p>3、長期的に外国籍企業や大企業の戦略として儲けを優先し、種子価格高騰等農業経営不安定を招き、安心安全の食糧供給や自給率等、長期的な国の責任は放棄するのか国に訴えては</p>		

通告順	4	質問議員	杉本議員
質問項目	ホロピリダムの小水力発電の設置を検討し、実現できないか		
質問内容	<p>道は電力の地産地消や地域活性化の観点から小水力発電を拡大しています。再生可能エネルギーの固定買取制度の導入後、収益予測が立てやすくなつて、採算に見通しが立てやすくなつたことで各地では検討しています。</p> <p>1. 町でも再生エネルギーとして、下川町の例を参考に木質バイオマスによる発電の計画を示していましたが、原材料の確保に困難とありました。安定して発電できるダムで検討しては。</p> <p>ホロピリダムについては、2012年に開発局と研究機関で検討した経過がありますが、変電所までの送電線負担が多額として棚上げになりました。</p> <p>例えば町内幌新温泉電気代、2850万円、恵比島揚水機電気代、1000万円等町内限定の近い電気利用も考えられます、モデル事業として検討できないか。</p> <p>2. 小水力発電は流量の少ないダムや河川などにタービンを取り付けた最大出力1千キロワット未満の小規模発電であり、新設であれば国、道からの補助もあり町の整備負担もありますが、現在ホロピリダムや基幹水利施設の町管理負担を売電収入で補え、具体的に道に提案、要請し検討してはどうか。</p>		

通告順	5	質問議員	久保議員
質問項目	町長は、JRの利用促進にリーダーシップを發揮すべきだが		
質問内容	<p>『北空知JR留萌本線問題検討会議』が、1月31日に設立された。さらに2月22日、本会議の3役である山下・深川市長、神戸・秩父別町長、佐々木・北竜町議長が北海道庁へ「存続の要請」に行き、荒川裕生・筆頭副知事との間に「1. 国への要請。2. JR留萌本線の必要性。3. 沿線の市町も利用促進の自助努力の役割をしっかりと創るべき。」の確認をした。</p> <p>5月29日に開催された第2回の会議後、実務担当者による幹事会で、「鉄路の利用促進策」や「国などへの要請活動」のあり方の議論が始まる。JR留萌本線のド真ん中の住民を抱えている金平・沼田町長のリーダーシップが、いよいよ發揮されるタイミングとなつたが、具体的に何を行うのか。</p> <p>この間、我々、議会や、沼田町商工会の理事会も利用促進などについて議論をしてきた。それらを沼田町観光協会や、農業商工課の課長などへ伝えた。たとえば、下記の5案である。詳細は、別紙を参考していただきたい。</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. JR留萌本線フォト・コンテスト</li> <li>2. NHK『すずらん』20周年プレ・イベント</li> <li>3. 沼田～留萌 JR往復キップ 握り寿司セット+生ビール</li> <li>4. 「HOTEL(オテル) DE(ド) MIKUNI(ミクニ) JR留萌本線」</li> <li>5. JR留萌本線 音楽CD</li> </ol> <p>『沼田町第5次総合計画』に、JR駅はまったく触れられていない。一方で、沼田町長生クラブは駅の清掃ボランティアを長年続けている。沼田町商工会は3月に『JRキップ交換フェア』を行った。JR北海道は『魅力を再発見・留萌本線キャンペーン』や、『無人駅を観光協会や商工会議所などに無料で貸出し利用したにぎわい創出』を始めた。いよいよ、金平町長の出番だが。</p>		

通告順	6	質問 議員	長原議員
質問 項目	ご当地ナンバー制度を進めては		
質問 内容	<p>原動機付きバイク（125C.C以下）や軽自動車などは市町村よりナンバープレートの交付を受け使用しています。</p> <p>全国や、一部道内の自治体では、地域振興、PRを目的として町の特色をイメージし、デザインしたご当地ナンバーを作成し交付しています。地域の観光、名所、特産品、などユニークなナンバープレートが多くあります。</p> <p>沼田町で交付されているナンバープレートは、今まで同一の色、形状で交付されています。</p> <p>沼田らしいオリジナルナンバープレートを作成してはどうか、町長の行政報告の中で、ふるさと納税が昨年2億8千万との事です。</p> <p>ふるさと納税の活用目的にもなると思うが町長の考えを聞きたい。</p>		

通告順	7	質問 議員	津川議員
質問 項目	やさしい町づくりについて		
質問 内容	3月の定例会で、この町に訪れた人達がもう一度この町に来てみたい、この町に住んでみたいと感じてもらえるような、やさしい町づくりについて質問したところ、内容を町長は十分理解して頂いて内部で検討するという答弁でしたが、検討した内容を具体的にお聞きしたい。		

通告順	8	質問 議員	橋場議員
質問 項目	安倍内閣の憲法改悪路線に反対されたい		
質問 内容	<p>憲法 99 条は、天皇をはじめ国務大臣、国会議員、裁判官、その他の公務員は、この憲法を尊重し擁護する義務を負うとしています。安倍首相の言動は憲法違反です。</p> <p>北朝鮮や中国の行動は許されないが、軍事力行使ではなく、外交的解決につかせる努力をすることです。韓国の大統領選挙でも各候補が戦争は避けるべきと言う方向です。戦斗になればその被害の甚大は目に見えているからです。</p> <p>世界は大きく動いております。今年 3 月 27 日～31 日、ニューヨークで「核兵器禁止条約の国連会議」(第一会期)が開催されました。今「核不拡散条約」と言うのがあるが、その中身は、今、大国がもっている核はいいが、これから新しく保有(開発も)するのはだめだ。と言うものでしたが、日本の被爆者を先頭に進めてきた核兵器禁止運動が国際条約締結の実現へと前進したのです。会議には、115カ国と市民社会の団体が参加。これまで、市民社会の団体は会場の外でしたが、今回は保有国(5カ国)とその同盟国 20 カ国が会場の外で「反対」を叫んでいたとの事です。日本政府の代表も退場しました。情けないことです。</p> <p>第二期の会議は 6 月で、核兵器禁止条約を交渉する国連会議の議長はコスタリカの外交官(女性)のエレン・ホワイトさんです。5 月 22 日に同条約の草案を発表しました。</p> <p>いまの世界で大切なのは、国の大小、経済の大小、ましては軍事力の大小ではなく、世界の道理に適っている主張をしている国が尊敬されるよう動いていると言う事ではないか。</p> <p>日本国憲法は世界から尊敬される中味です。改悪ではなく、誇りをもつて広めていこうと思わないか。見解を聞きたい。</p>		

通告順	9	質問 議員	橋場議員
質問 項目	'テロ等組織犯罪準備罪(共謀罪)' 法案に反対されたい		
質問 内容	<p>この法案は「組織犯罪処罰法改正法案」で、国民の強い反対で過去 3 回も廃案になったものです。</p> <p>日本ペンクラブや日本弁護士連合会をはじめ、マスコミ、全国各地、各種の市民団体が反対を表明しています。</p> <p>内心の自由を犯す憲法違反につながります。町長の見解を聞きたい。</p>		

通告順	10	質問 議員	橋場議員
質問 項目	国民健康保険制度の都道府県1本化に対する見解を聞きたい		
質問 内容	安倍内閣は社会保障費の「自然増」削減路線をつづけております。国保の1本化方針もその中に組み込まれているので、「自助共助」の名の下に社会保障制度の削減が進められる事に反対する姿勢を沼田町民の代表として強めてほしいが見解を聞きたい。		

通告順	11	質問 議員	橋場議員
質問 項目	海水浴時期のお客を呼び込むのにほろしん温泉の洗い場の増設を		
質問 内容	ほろしん温泉には、旭川や留萌など町外のファンが居るようです。その人たちも含めて、混んだ時「洗い場の数が少なく困る」との事です。海水浴時期、ほろしん温泉に寄りたいが洗い場が少ないと困ります。長い目で見るなら改装すべきでないか。		

### 【教育長】

通告順	1	質問 議員	津川議員
質問 項目	体育施設の利用料金について		
質問 内容	町外からの人多く利用してもらうために利用料金の見直しを3月定例で提案しましたが、その後の検討結果を伺いたい。 更に施設利用者に他とリンクさせた恩恵を付ける考え方について伺いたい。		